

Gaucinenses habrá que, por supuesto, recorrerán de un lado a otro nuestro vasto mundo. Hoy día, la facilidad de comunicaciones y el interés por conocer nuevas tierras y hombres, costumbres exóticas, tradiciones, religiones y expresiones y acontecimientos lejanos, multiplica de forma impensable el afán de los hombres por buscar nuevos horizontes.

Pero, lo que a mi me concierne es lo que conozco de primera mano o por referencia de personas cercanas. Y eso es lo que voy a realizar en este artículo, si bien me gustaría que alguno de los que visitáis esta página me enviara un álbum de sus viajes o, por lo mínimo, alguna postal que atestigüe su presencia en tierras extrañas y nos ilustre de esas partes del mundo que aún no conocemos.

Por ello, os voy a remitir a tres excursiones –o incursiones, si queréis- de gaucinenses por esos mundos de Dios, sin que importe la distancia recorrida porque lo que interesa, sencillamente, es conocer personas y tierras diferentes, tener nuevas experiencias –más o menos excitantes- y permitir que otros ojos compartan sensaciones dispares.

1.- En primer lugar, y por ser el más lejano, el viaje de **Maite e Ildé a la misteriosa Tailandia**. Se han desplazado a Bangkok, su capital y ciudad más poblada, con ocasión de una conferencia que ella tenía que pronunciar en la Universidad de Bangkok, la Dhurakij Pundit University. Maite ha participado en un Congreso internacional que en el argot se denomina wokshop, una especie de taller o reunión técnica. Como Profesora de la Facultad de Informática de la universidad giennense, ha expuesto un trabajo denominado “A Content-based Information Retrieval System for Video Searching”, que es algo así como un sistema de recuperación de información basado en contenido para búsqueda de vídeo.

Como es natural, han aprovechado el desplazamiento para bucear en aquella Capital que ha llegado a ser el centro político, social y económico no sólo de Tailandia, sino de Indochina y el Sudeste asiático. Es considerada ciudad global por su influencia en el arte, la política, moda, educación y entretenimiento, así como en los negocios, La ciudad cosmopolita, con una población de más de seis millones de habitantes, compagina su estructura moderna con tradiciones interesantísimas.

Del gran bloque fotográfico, he escogido estas que me parecen más representativas, si pincháis en.

<http://picasaweb.google.es/salvadormartindm/BANGKOK02#>

2.- Por su parte, mi hija **Pilar**, en unión de otra gaucinense, **Maria del Mar Ramos Valdivia** (hija de Mario y Maria Josefa), junto con el marido de ésta,

Javier Martínez de Uba

go

, se fueron diez días de excursión a

Rumani

a, invitados por la prima

María Méndez Valdivia

que, como ya os he dicho en otra ocasión, es Agregada Cultural en la Embajada de España en Bucarest.

Maria, junto a su marido **Cornel** y a la hija de ambos **Alba** (asidua visitante de este página), se han volcado en atenciones con las visitantes, que han aprovechado el viaje para conocer lo mucho que encierra aquella tierra.

Rumania pasó a ser provincia romana con el nombre de Dacia, siendo posteriormente conquistada por los visigodos, como toda la Europa de aquellos tiempos. La historia más reciente ya sabeis que está unida a la hegemonía comunista de la posguerra y, tras la caída del muro de Berlín, comienzan una serie de revueltas contra el régimen de Cheauchesco, que terminan con su fusilamiento y la convocatoria de elecciones en 1990, que ganará Peter Roman. En 2006, la Unión Europea aceptó a Rumania como nuevo miembro. Ha sido la capital cultural Europea en 2007.

Aparte de la Capital, Bucarest, han visitado ciudades tan interesantes como Sibiu un pueblo amurallado en el corazón de Transilvania que fue una de las fortalezas más poderosas y prósperas en Europa. Entre sus 39 torres defensivas, está la silueta imponente del Castillo de Bran, donde dicen que habrá vivido Vlad Tepes, la fuente de inspiración para el personaje de Drácula.

Para mayor información os invito a visitar el siguiente álbum:

<http://picasaweb.google.es/salvadormartindm/RUMANIA#>

3.- Por último, nos quedaos mucho más cerca, aquí mismo, en la sierra de Andujar, en el lugar conocido por **El Cabezo**, donde, según la tradición, San Eufrasio cuando vino a España, trajo consigo una imagen de la Santísima Virgen a la que rendía culto y devoción. En el siglo VII cuando Andujar fue ocupada por los árabes, la Sagrada Imagen fue escondida entre unas peñas en uno de los cerros más altos e inaccesibles de Sierra Morena para evitar su profanación. En el siglo XIII, **un pastor de Colomera**, Granada, llamado Juan Alonso Rivas, apacentaba su ganado, cabras y ovejas, en las alturas de Sierra Morena junto a la cumbre del Cabezo. Era cristiano sencillo y fervoroso, quizá algo entrado en años y estaba aquejado de una anquilosis o paralización total en el brazo izquierdo. Empezaron a llamar su atención las luminarias que divisaba por las noches sobre el monte cercano a donde tenía su hato y a las que se sumaba el tañido de una campana. Finalmente quiso salir de duda y en la noche del 11 al 12 de agosto el año 1227 resolvió llegar a la cumbre. A su natural temor sucedió una expresión de asombro y gozo, porque en el hueco formado por dos enormes bloques de granito, encontró una imagen pequeña de la Virgen, ante cuya presencia se arrodilló el pastor y oró en voz alta entablando un diálogo con la Señora. La Santísima Imagen le expresó su deseo de que allí se levantara un templo, enviándolo a la ciudad, para que anunciara el acontecimiento y mostrara a todos la recuperación del movimiento en su brazo y de esta forma, dieran crédito a sus palabras. Bajó a la ciudad y anunció el suceso que no tuvieron más remedio que creer ante el testimonio de su brazo curado.

No sé si a vosotros os pasa lo mismo, pero a mí me recuerda otra tradición más cercana a nosotros.

La Virgen de la Cabeza es la patrona de la Diócesis de Jaén y es profunda la devoción con la que es venerada y la amplia historia de su romería, la más antigua de España.

Gaucinenses por el mundo

Escrito por Salvador

Martes, 10 de Noviembre de 2009 23:44

Este año se celebra un año jubilar y, a instancia de mi hermana **Inmaculada y de Miguel**, hemos pasado el domingo, día ocho, en el Cerro del Cabezo, con unos amigos de Mengibar. Hemos asistido a Misa, cantada por la Asociación Flamenca de Andujar y, posteriormente, hemos almorzado en la Hospedería de los Padres Trinitarios. Un buen día para recordar.

Si queréis, podéis pinchar aquí:

<http://picasaweb.google.es/salvadormartindm/VIRGENDELACABEZA#>

Espero que os guste y os animo a que me mandéis vuestros álbum para subirlos a esta pagina para solaza de los gaucinenses.